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Новости Юбилеи

Подготовили Нина Юренская,
Наталья Соломатова, 

Владимир Басов.

Çà ìîëîêî – 
äîïîëíèòåëüíûå 
äåíüãè
Программа «Развитие молоч-

ного животноводства» защище-
на в Минсельхозе. Министерст-
во выделит субсидии предприя-
тиям отрасли животноводства на 
Вологодчине в размере 68 милли-
онов рублей. 
Все субсидии и выплаты государ-

ственных средств сельхозпредпри-
ятия Вологодской области получат 
уже в ноябре и декабре 2013 года 
несколькими траншами. Програм-
ма финансируется и из областной 
казны – в этом году молочное живот-
новодство профинансировано на 50 
миллионов. Получат субсидию и 
верховажские сельхозпредприятия.

Êîìñîìîëüöû 
âñòðåòèëèñü 
â Âîëîãäå

29 октября в областной столице 
состоялся форум «Время выбра-
ло нас». Заключительное меро-
приятие, посвящённое 95-летию 
ВЛКСМ, собрало представителей 
всех районов области.
Делегация из Верховажья также 

приняла в нем участие. Кроме при-
ятного общения со старыми зна-
комыми, верховажане побывали 
на секциях: «Нравственное вос-
питание детей и молодёжи: вчера 
и сегодня», «Участие молодёжи в 
местном самоуправлении», «Учас-
тие молодёжи в творческих и куль-
турных проектах», «Областные про-
екты «Бессмертный полк», «Наша 
общая победа», «Книга памяти», как 
примеры патриотического воспита-
ния молодых граждан». 
На торжественном вечере «Встре-

ча поколений» бывшие комсомоль-
цы ещё раз вернулись в свою  моло-
дость. 

Ïåðâàÿ ïîáåäà
Удачно стартовали верховажа-

не в открытом первенстве Вель-
ского района по мини-футболу. 
На своей площадке «Вага» с раз-
громным счетом 7:1 переиграла 
городскую команду «Авангард». 
Три мяча забил Михаил Шеста-
ков.

28 октября начались и игры пер-
венства Верховажского района. В 
его розыгрыше участвуют восемь 
команд. Встречи будут проходить 
по понедельникам в зале райцен-
тровского ФОКа, начало в 18 часов. 
Результаты первых матчей вы узна-
ете в следующем номере «ВВ».

Главная цель мероприятия – напом-
нить собравшимся «биографию» 
ВЛКСМ, славные страницы его истории 
и огромный вклад в развитие страны:  29 
октября 1918 года – образование союза 
на первом съезде рабоче-крестьянс-
кой молодежи, участие в Гражданской 
войне, строительстве молодого совет-
ского государства, героизм и мужество 
комсомольцев в годы Великой Отечест-
венной войны, самоотверженный труд 
в послевоенные годы, всесоюзные ком-
сомольские стройки, освоение целины, 
покорение космоса…  Комсомольские 
песни звучали в исполнении солистов 
и народного хора районного Дома куль-

туры, учащихся средней школы, вокаль-
ного ансамбля Школы искусств, послед-
него школьного комсомольского ансам-
бля «Юность». Одновременно на экран 
выводились старые фотографии. Насто-
ящим украшением стали миниатюры и 
подтанцовки в стиле ретро. Воодушев-
ленные атмосферой праздника, замеча-
тельными песнями выходили на сцену 
ветераны комсомола. Они  вспоминали 
свою молодость, благодарили организа-
торов, высказывали пожелания к 100-
летию возродить в Верховажском рай-
оне комсомольскую организацию. 
В.Д.Горынцев по поручению обкомов 

КПРФ и ВЛКСМ вручил памятные меда-

ли  и Почетные грамоты активным ком-
сомольцам разных лет, среди них П.К. 
Платова, И.П. Акиньхов, Н.А. Ильин, А.Н. 
Белоусов, Н.А. Палягина. 
Работникам культуры совместно с 

отделом по делам молодежи удалось 
подготовить юбилейное мероприятие 
на достойном уровне, выдержанное 
в духе патриотического воспитания. 
Прошло 22 года, как перестал сущест-
вовать ВЛКСМ, но достойной альтерна-
тивы ему так и не появилось. Не нами 
сказано: новое – это хорошо забытое 
старое.
Все чаще в последнее время в пои-

сках национальной идеи, способной 
сплотить россиян, государственные 
деятели обращаются к наследию соци-
алистической эпохи. 

Наталия Свирская.
Фото автора.

Þíîñòü ìîÿ, òû äðóçåé ñîáèðàé
Торжественно, ярко, при полном зрительном зале отметили  в Вер-

ховажье 95-летие ВЛКСМ. Получился большой праздник настоящих 
друзей, встреча поколений. Приехали делегации бывших комсомоль-
цев из Чушевиц, Морозова, Верховья.

Фото на память. Комсомольцы разных лет.

В.Д. Горынцев вручает юбилейную 
медаль И.П. Акиньхову

Г.М. Капустин полтора года 
служил на целине.

П.К. Платова, первый секретарь 
РК ВЛКСМ (1962-1965).
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Наша действительность Âëàñòü. Áèçíåñ. Îáùåñòâî
Проект редакции при поддержке управления информационной 

политики правительства Вологодской области

Галина:
- Конечно, рада переезду. 

Сейчас даже представить не 
могу, как жила в своей старой 
квартире. Здесь хорошо, у меня 
однушка, в квартире газовое 
отопление, свой котёл, поэтому 
мы сами регулируем темпера-
турный режим.  Есть, конечно, 
проблемы. Вода из кранов течёт 
ужасная, на питье приношу из 
колонки и с соседнего колодца. 
Неудобно и то, что здесь нет 
хозяйственных построек. Где 
хранить, к примеру, огородный 
инвентарь? Не привыкли люди 
и убирать за собой, или, может 
быть, это временно, ведь не все 
ещё заехали. 
Ирина: 
- В новом доме живём три 

недели. До этого приходилось 
снимать жильё, так как в ста-
рой квартире жить было невоз-
можно, с потолка сначала текла 
вода, а потом он и вовсе упал. 
То, что здесь тепло и уютно 

– это да, с прежним жильём не 
сравнить. Довольно-таки тихо, 
через двери слышно, что про-
исходит в коридоре, а  шумо-
изоляция стен сделана хоро-
шо. Самая главная наша пре-
тензия – это вода. Мы дела-
ли её анализ, она ужасная. 
Например, доля аммиака пре-
вышена в 200 раз. Такую воду 
не то что пить нельзя, мы не 
стираем здесь бельё, не моем-
ся, приходится ездить к маме. 
Николай:
- Мы с матерью живём в 

двухкомнатной квартире на 
первом этаже. Нас всё устра-
ивает. Относительно воды 
могу сказать, что она более 
или менее нормальная, есть 
и горячая, и холодная, напор 
хороший. Но мы её не пьём, 
носим с соседнего колодца. 
Входные двери самые дешё-
вые, поэтому понятно, что их 
придётся утеплять. Единствен-
ный минус на данный момент - 
после нескольких дней прожи-
вания в квартире по низу стен 
пошла плесень, поэтому при-
шлось просушивать.
Александра 
Илларионовна:
- Переехала в квартиру в 

первых числах октября. Не 
нравится мне здесь, привы-

кла жить в центре, всё рядом, 
а здесь рядом только магази-
ны. Но ничего, раз переехала, 
надо обживаться. Главное, что 
в квартире тепло, есть вода. 
Пить её, говорят, нельзя, поэ-
тому хожу на колодец. Научи-
лась пользоваться газовым кот-
лом и плитой, купила машин-
ку-автомат, но пока не подклю-
чили. Потихоньку обживаюсь, 
карнизы прикрутили. Правда, 
за всё нужно платить, но ведь 
это для себя.  Хорошо здесь, 
пока тихо, весь день сижу одна, 
все жильцы на работе. Да и 
вечером одна, пожилых людей 
здесь нет. 
Яна:
- Живём с ребёнком в одно-

комнатной квартире. Всё нас 
здесь устраивает, правда, слы-
шимость очень хорошая, осо-
бенно на кухне, и воду возим 
от родителей. И ещё: когда был 
сильный ветер, очень гремела 
крыша, а так как мы живём на 
третьем этаже, то этот грохот 
доставлял нам неудобства.  
Людмила:
- Проблемы с водой. Мы 

живём на третьем этаже, поэ-
тому напора практически нет, да 
и замки на дверях сразу слома-
лись. Но в квартире тепло. 

Претензии у жителей есть, но 
положительных эмоций боль-
ше. Не зря ведь говорят: «на 
всех не угодишь». Да и недо-
вольство связано в основном 
с водой, остальные хозяйст-
венные проблемы жители в 
состоянии решить собствен-
ными силами. Но опять же, 
прошёл всего месяц, впереди 
зима. Она и проверит качест-
во строительных работ на про-
чность. 
На днях мне в руки попала 

«Местная газета», в которой 
рассказывается о строитель-
стве новых многоквартирных 
домов по программе пересе-
ления из ветхого и аварийно-
го жилья в Соколе. В ней опу-
бликовано письмо одного из 
жителей города, который стоит 
в очереди на переселение из 
аварийного жилья. Возможно, 
это письмо заставит задумать-
ся и наших новосёлов. Приве-
ду лишь выдержки:

Àëëî, «Äåæóðíàÿ ÷àñòü».
«Ýòî çâîíÿò èç äîìà íîìåð 37 
íà Êîøåâå, ó íàñ ×Ï»
Несмотря на то, что жильцы 

заселились совсем недавно, 
дом уже неоднократно «засве-
тился» в полицейских сводках. 
На 25 октября (за неполные 
полтора месяца) было заре-
гистрировано девять сооб-
щений. Главные возмутите-
ли спокойствия и правонару-
шители - одни и те же гражда-

не. Например, сотрудникам 
полиции пришлось выезжать 
на заявления о порче чужого 
имущества, семейном сканда-
ле, причинении побоев и даже 
об изнасиловании.  Причём 
звонки поступали не только в 
выходные дни, но и во время 
трудовой недели, в основном 
вечером. 

Ïîäêëþ÷åíèÿ ïðàêòè÷åñêè 
çàâåðøåíû
В.А.Шишкин, начальник Вер-

ховажского РЭУ ОАО «Газпром 
газораспределение»: «Пробле-
мы с подключением ряда квар-
тир разрешились. Основной 
причиной было то, что прихо-
дилось  в буквальном смысле 

слова «вылавливать» новосё-
лов, чтобы выполнить подклю-
чение. Первое время поступа-
ли звонки от жителей, что сра-
батывает сигнализация, но 
сейчас всё настроили, обра-
щений больше не было».

À æèòåëè äîâîëüíû?

«Верховажский вестник» 
неоднократно писал о том, что 
наш район тоже попал в феде-
ральную программу, по кото-
рой в конце июля 2012 года 
и началось строительство на 
Кошеве нового многоквартир-
ного дома для переселенцев. 
Прошёл год. За это время газе-
та неоднократно возвраща-
лась к этой теме, рассказы-
вала о темпах строительства, 
фирме-подрядчике, сообщала 
о проблемах, сроках заверше-
ния, которые, кстати, неодно-
кратно переносились. 
И вот 11 августа 2013 года, 

во время Алексеевской ярмар-

Расселение из ветхого и аварийного 
жилья является одной из главных задач 
жилищной реформы. Ветхие дома не 
только портят внешний вид городов и 

райцентров, но и несут в себе угрозу для 
проживающих в них людей. Эта програм-
ма реализуется на территории области  
с 2008 года.  
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ки, главе сельского поселе-
ния А.Н.Малыгину был вру-
чен символический ключ от 
нового 33-квартирного дома. 
Но на этом работы не прекра-
тились, строительные брига-
ды продолжали внутреннюю 
отделку: клеили обои, уста-
навливали сантехнику, приво-
дили в должный вид террито-
рию возле дома. 

2 сентября на объекте побы-
вал губернатор области Олег 
Кувшинников. Он не только 
осмотрел придомовую терри-
торию, но и прошёлся по кварти-
рам, которые еще ждали своих 
жильцов. Побеседовал с заме-

стителем главы П.П.Шутовым и 
руководителем фирмы-подряд-
чика А.П.Токмачёвым. Губерна-
тор дал высокую оценку про-
ведённым работам. 

5 сентября состоялось тор-
жественное открытие дома. А 
с середины сентября началось 
постепенное заселение квар-
тир. С тех пор прошёл месяц. 
Мы решили поинтересоваться 
мнениями о доме у новосёлов, 
органов местного самоуправ-
ления, службы правопорядка, 
газовой службы и дать им слово 
на страницах нашей газеты. Ни 
для кого не секрет, что жильцы 
здесь самые разные.

В первую очередь я поговори-
ла с главным специалистом по 
имущественным и земельным 
отношениям И.Н.Прыговым. 

- Игорь Николаевич, давай-
те ещё раз напомним жите-
лям района, какие аварийные 
дома расселили в этом году? 

- Как и было определе-
но заранее, это три дома по 
ул.Стебенёва: №№ 23,39,46 и 
дом №7 по ул.Садовой. 

- По условиям программы 
переселения из ветхого и 
аварийного жилья те дома, 
где переселенцы жили до 
этого, должны быть снесе-
ны. В какие сроки это будет 
сделано и что появится на их 
месте?

- По Федеральному закону 
дома должны быть снесены в 
период действия программы, то 
есть до конца 2013 года, причём 
средства на их снос мы долж-
ны изыскивать сами, в програм-
му они не заложены. После 
сноса домов землю мы офор-
мим, пройдут аукционы. Пока 
точно могу сказать, что на месте 
дома №23, возле здания поли-
ции, будет автостоянка. 

- Сколько квартир на дан-
ный момент заселено и есть 
ли какие-то проблемы с этим?

- Сейчас практически все 
переселены. Кто-то из новосе-

Àäìèíèñòðàöèÿ ñåëüñêîãî ïîñåëåíèÿ 
ñäåëàëà âñ¸ âîçìîæíîå

лов уже сдаёт свои квартиры, 
но это их право. Были, конеч-
но, и такие «личности», которых 
«за руку водили», выписывали 
их из старых квартир и пропи-
сывали в новые. Что касается 
помощи в сборе бумаг и доку-
ментов, то никому не отказы-
ваем. 

- Знаю, что существовала 
проблема с квартирами для 
сирот. Кто в них будет жить? 

- Этот вопрос решён, и все три 
обладателя нового жилья уже 
получили ключи. 

- Есть ли жалобы от новых 
жильцов?

- Жалобы, конечно, есть, как 
без них. Главная проблема сей-
час с водой. Она поступает из 
скважины старого маслозаво-
да и долго не использовалась, 
поэтому не очень качествен-
ная. Воду мы сдавали на ана-
лиз, который показал, что она 
очень жёсткая. Поэтому сове-
тую всем жителям установить 
фильтры на вводах в кварти-
ры. Существовала небольшая 
проблема и с электриками, но 
сейчас в Энергосбыт представ-
лены все документы, поэтому 
вскоре люди пойдут оформлять 
договоры. 
Жители начали обращаться к 

нам с просьбами и заявления-
ми о выделении мест для стро-

ительства гаражей, хозяйствен-
ных построек, для огорода.  
Если честно, то я ожидал, 

что проблем с переселени-
ем будет больше, поскольку 
знаком с опытом других райо-
нов, где расселение проходи-
ло, можно сказать, с «боем», с 
обращениями в суд. Очень при-
ятно, что верховажане с пони-
манием отнеслись и к возник-
шим проблемам, и к переносам 
сроков сдачи дома, терпеливо 
ждали документы. За это мы им 
очень благодарны.

- Что можете сказать по 
поводу дальнейшего участия 
в программе?

- Это не последний объект, 
который строится в Верхо-
важье в рамках программы. 
Думаю, если всё пойдёт хоро-
шо, то в ближайшие годы мы 
сможем расселить ещё четыре 
дома в райцентре. Земельный 
участок уже оформлен, аукци-
он для подрядных организаций 
тоже объявлен. Приятно то, что 
в программу попал и многоквар-
тирный дом на Каменке. 

- Ваши пожелания новосе-
лам.

- Хотелось бы, чтобы жители 
дома следили за чистотой не 
только в  подъездах, но и посте-
пенно благоустраивали терри-
торию возле дома. 

Новый дом для переселенцев из ветхого 
и аварийного жилья на Кошеве. 

А.И. Попова: «В центре жить было 
лучше,  веселей,но надо обживаться».
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18. Раньше за детский 
сад мать-одиночка 
платила 50%, а сей-

час платит полностью всю 
сумму. Правда, идёт  возврат 
в размере 20%. Разъясните, 
на каком основании?

На вопрос отвеча-
ет консультант управ-

ления образования 
Е.В.Булганина:

- Во исполнение Федераль-
ного закона «Об образова-
нии в Российской Федера-
ции», который вступил в силу 
с 01.09.2013 года, отменено 
решение Представительного 
Собрания от 18.03.2010 года 
№22 «Об утверждении Поло-
жения о родительской плате 
за содержание детей в муни-
ципальных образовательных 
учреждениях, реализующих 
основную общеобразователь-
ную программу дошкольного 
образования  в Верховажском 
муниципальном районе». 
Решением Представительного 
Собрания №45 от 18.07.2013 
года утверждено новое «Поло-
жение о родительской плате 
за  присмотр и уход за  деть-
ми в   бюджетных дошколь-
ных образовательных органи-
зациях  и дошкольных группах 
общеобразовательных органи-
заций  Верховажского муници-
пального района». На основа-
нии ст.65 указанного Закона в 
данном Положении установле-
но, что не взимается родитель-
ская плата за присмотр и уход 
за детьми-инвалидами, детьми-
сиротами и детьми, оставшими-
ся без попечения родителей, а 
также за детьми с туберкулез-
ной интоксикацией. 
Родители (законные предста-

вители) детей, посещающих 
образовательные организа-
ции, имеют право на получение 
в установленном законодатель-
ством порядке компенсации 
части платы, взимаемой за 
присмотр и уход за детьми  не 
менее:

- 20% среднего размера 
родительской платы на перво-
го ребенка;

- 50% среднего размера 
родительской платы на второ-
го ребенка;

- 70% среднего размера роди-
тельской платы на третьего и 
последующих детей.
Положение опубликовано на 

сайтах администрации и управ-
ления образования Верхова-
жского муниципального района.
Отмечу также, что и в преды-

дущем Положении для одино-
ких матерей не было предусмо-
трено льготы по родительской 
плате.

19. Есть ли спрос с 
учителя за то, что 
контрольную рабо-

ту дети написали неудовлет-
ворительно? Раньше в шко-
лах педагоги работали за 
меньшую заработную плату, 
учили детей по другим про-

граммам. Были и отстающие 
ученики, с которыми они зани-
мались после уроков, и зна-
ния давали каждому. Почему 
сейчас главный ответ учите-
ля: «Нам за дополнительные 
занятия не платят, нанимайте 
репетиторов». 

На вопрос отвечает 
заместитель начальни-

ка управления образования 
Г.А.Попова:

- Требования к педагогиче-
ским работникам определяются 
законодательством Российской 
Федерации в сфере образова-
ния, локальными нормативно-
правовыми актами.
Образовательное учрежде-

ние и педагог несут ответст-
венность за качество образова-
ния. В то же время, вступивший 
в действие с 1 сентября новый 
закон «Об образовании в Рос-
сийской Федерации» повыша-
ет ответственность как родите-
лей, так и самих обучающихся 
за получение общего образова-
ния. Для того, чтобы добиться 
успеха в обучении, воспитании 
и развитии детей, необходимо 
взаимоуважение и сотрудни-
чество, совместный поиск при-
чин неудач и путей их устра-
нения. Все вместе мы должны 
ценить труд учителя, тем более, 
что за последние годы боль-
шого притока специалистов в 
образовательные учреждения 
не наблюдается. Выпускники 
педагогических вузов предпо-
читают работать в других отра-
слях, но не в образовании. Роди-
телям, общественности необхо-
димо всемерно содействовать 
повышению престижа учитель-
ской профессии, иначе не полу-
чилось бы так, что учить наших 
детей будет некому. По всем 
конкретным вопросам необхо-
димо лично обратиться в обра-
зовательное учреждение или 
Управление образования.

20. Жители улицы 
Молодёжная, посе-
лок Пежма.

- У нас в посёлке работа-
ют магазин и пекарня ЗАО 
«Верховажьелесторг». У них 
нет своего колодца, вернее, 
его строительство не завер-
шено. Воду на пекарню берут 
из колодца, расположенно-
го на ул.Молодёжная. Осень 
нынче сухая, поэтому вода в 
нём быстро заканчивается, 
и мы вынуждены ходить за 
водой на соседние улицы, а 
для ветеранов это очень про-
блематично. Мы уже обраща-
лись в администрацию посе-
ления, решали этот вопрос 
с депутатами, но ничего не 
изменилось. Хотим спросить 
у Ольги Валентиновны через 
газету, когда будет заверше-
но строительство колодца 
для пекарни?

На вопрос отвеча-
ет директор ЗАО «Вер-

ховажьелесторг» 
О.В.Пивоварова:

- Да, в посёлке Пежма дейст-
вительно на протяжении многих 
лет работают магазин и пекар-
ня нашей организации. Раньше 
не было никаких претензий со 
стороны жителей, ведь хлеб мы 
печём для них. 
Мы начали строительство 

колодца, но пока, к сожале-
нию, не можем прокачать воду, 
ведь все прекрасно знают, что 
она должна быть качествен-
ной. В этом году опустили ещё 
одно кольцо, закрыли колодец 
крышкой, но пока безрезультат-
но: воды – много, но она мут-
ная. Думаю, что весной мы все 
равно доведём начатое дело 
до конца.  

21. За рекой по улице 
Тендрякова возле 
дома 27 стоят два 

тополя, под ними натянуты 
провода. Деревья большие, 
старые, гнилые. Этот вопрос 
пытался решить глава посе-
ления А.Н.Малыгин, но при-
ехали работники РЭС и ска-
зали, что спиливать деревья 
не входит в их обязанности. 
А нам что делать, ждать, пока 
они упадут? 

На вопросы 21-22 отве-
чает глава Верховажско-
го сельского поселения 

А.Н.Малыгин:
- Летом 2014 года коммуналь-

ная служба г.Вельска по пригла-
шению администрации Верхо-
важского сельского поселения 
будет проводить спиливание 
старых деревьев, которые нахо-
дятся на общественной терри-
тории.
Два тополя по ул.Тендрякова, 

д.27 находятся на придомовой 
территории, поэтому будут спи-
лены за счёт коммунальных 
платежей жильцов дома.

22. Ни для кого 
не секрет, что 
тротуары по 

ул.Первомайской находят-
ся в ужасном состоянии. Во-
первых, по мосткам от ателье 
до магазина ООО «Янтарь» 
пройти практически невоз-
можно, приходится манев-
рировать между досками, 
чтобы не упасть. Во-вторых, 
подняться в орсовскую гору 
от отдела полиции тоже без 
опаски трудно. Здесь уже 
несколько лет просто нет тро-
туаров. Ступаешь на улицу 
и думаешь, как бы остаться 
живой и здоровой после про-
хождения этого участка доро-
ги. Раньше здесь были мост-
ки, и вопросов не возникало, 
а теперь некоторые домов-
ладельцы сделали заезды 
в свои дворы, поэтому обхо-
дить их приходится по про-
езжей части. Ещё в прошлом 
году обещали сделать троту-
ары, но так ничего и не изме-
нилось. Да ещё и полицей-
ские постоянно оставляют 
свои автомобили. 

- Улица Первомайская (от 

ул.Смидовича до улицы Гага-
рина) передана в областную 
собственность, обслуживает 
её верховажский участок Сям-
женского ДРСУ.
Улица передана вместе с 

пешеходными тротуарами, 
трубопереездом, пешеход-
ным переходом. Всё это долж-
на содержать и ремонтировать 
обслуживающая организация, 
но она эти работы не выпол-
няет, ссылаясь на отсутствие 
финансирования.
Администрация поселения 

неоднократно обращалась в 
департамент дорожного хозяй-
ства по данному вопросу, 
решить в текущем году не смо-
гли. Мы надеемся, что в 2014 
году улица будет обслуживать-
ся в полном объёме. 

23. Жители улицы 
Завьялова. 

- Недавно из кра-
нов потекла вода странного 
цвета с запахом канализации. 
Что случилось? Пока никто 
не предпринимает никаких 
мер. А некачественная вода 
– это источник инфекцион-
ных заболеваний.
На вопросы 23-24 отвеча-
ет директор ООО «Рем-
Строй» А.А.Чистиков: 

- Никакие работы на данном 
участке водопровода не прово-
дились. Возможно, на качество 
и цвет воды повлияли дополни-
тельные врезки в водопровод-
ные сети жителей этого микро-
района.

24. Жители улицы 
Садовая. 

- Наши соседи из 
многоквартирного аварий-
ного дома уже переехали в 
новый дом на Кошево. Но 
после их отъезда возле дома 
осталась огромная помойка. 
Кто будет убирать этот мусор, 
или так всё и останется?

- Жители многоквартирного 
дома должны сами следить за 
околодомовой территорией и, 
соответственно, убирать мусор. 
Но так как жители аварийного 
дома по данному адресу не 
вывезли мусор и не обрати-
лись в «РемСтрой» заранее, до 
переезда в новый дом, то мусор 
будет убран за счёт нового вла-
дельца здания. 

25. Ежегодно я стра-
хую свой автомо-
биль. Нынче, когда 

подошёл срок, наш страховой 
агент объявила, что поми-
мо обычной суммы нужно 
ещё заплатить одну тысячу 
рублей – обязательное стра-
хование жизни водителя. Но, 
насколько мне известно, это 
дело добровольное. В Верхо-
важье можно перейти в дру-
гую страховую компанию, но 
на периферии такой возмож-
ности нет. На каком основа-
нии нас вводят в заблужде-
ние?
От редакции: запрос на этот 

вопрос направлен в Госстрах 
г.Вологды. К сожалению, пока 
ответ на него не получен. Мы 
будем держать вас в курсе и 
опубликуем ответ, как только 
он поступит в редакцию. 

Ответы собрала Наталья 
Соломатова.

(Окончание, начало в №№83, 84, 85, 86) 

Ïðî òðîòóàðû, êîëîäåö, 
ñòðàõîâêó è ãàç...

Ответы на «Прямой провод»
«... Просмотрели с семьёй 

передачу о наших сокольчанах, 
которые с гордостью называ-
ют себя горе-переселенцами. 
Стыдно! Больно! Обидно! Моя 
квартира находится на первом 
этаже дома по ул.Свердловская. 
Ещё с 2008 года в ней круглый 
год летом можно было купать-
ся, а зимой – кататься на конь-
ках, правда, запах канализации и 
её присутствие в воде на полу 
далеко не располагает к заня-
тиям данными видами спорта. 
Естественно, что я со своей 
семьёй в таких условиях жить 
не мог, и нам приходится ски-
таться по съёмным квартирам 
и по сей день. В 2010 году у нас 
появилась надежда на то, что 
мы, наконец, получим квартиру в 
новом доме по программе пере-
селения граждан из ветхого и 
аварийного жилья. Ждали, над-
еялись, с вами, дорогие сегод-
няшние переселенцы, я обивал 
пороги администрации и с вами 
вместе умолял поставить наш 
дом на первоочередное пересе-
ление. Но увы, на наш дом выде-
ленных денежных средств не 
хватило! 
А сейчас я увидел вас, и слов 

нет! Вот он смысл пословицы: 
«Не делай добра, не получишь 
и зла!» Вам построили новые 
дома, не в самом плохом рай-
оне города, между прочим, вы 
получили БЕСПЛАТНО кварти-
ру… Люди, милые, вы за бес-
платно хотели получить квар-
тиру, в которой будут полы и 
стены выложены мраморной 
крошкой! Или что? Я не пони-
маю вас! У вас своя собствен-
ная квартира! В ней уже сделан 
косметический ремонт: на полу 
линолеум, стены оклеены обоя-
ми, окна пластиковые, межком-
натные двери новые, входные 
двери, пусть и самые дешёвые, 
но они есть! Ну неужели вам 
самим не сходить в магазин и не 
купить дверную ручку или вен-
тиляционную решётку, кото-
рая стоит всего 40 рублей? Да 
поимейте же совесть в конце 
концов! Как же быстро вы забы-
ли свои слёзы, наши ужасные, 
вечно плавающие квартиры, 
сырость, грибок на стенах, 
холод! Так давайте поменяем-
ся, я со своей семьёй с огромной 
радостью заеду в предостав-
ленную вам квартиру, ещё раз 
уточню – АБСОЛЮТНО БЕС-
ПЛАТНУЮ, а вы снова будете 
снимать квартиры, пытать-
ся взять кредит на жильё, или 
жить в тех квартирах, какие 
были у вас ранее. Вы только 
вспомните, люди! Я не пони-
маю, как вы можете быть таки-
ми неблагодарными!»

 
Вот такое письмо. Действитель-

но, стоит задуматься: построен 
новый дом в короткие сроки, при-
чём жильцы не вложили в стро-
ительство ни копейки. Многие 
молодые семьи годами строят 
себе дома, вкладывая огромные 
деньги, влезают в долги и берут 
кредиты в банке. И не жалуют-
ся, и не сетуют на власть, что им 
никто не помогает. А как и в каких 
условиях живут многие многодет-
ные семьи или семьи с детьми-
инвалидами? Так стоит ли жало-
ваться на плохую жизнь в новой 
квартире нового дома?

Наталья Соломатова. 
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В Представительном собрании района

К   слову, положительно 
оценивают деятельность 
Верховажской ЦБС не 

только на местном уровне. 
По результатам исследова-
ний эффективности и каче-
ства работы муниципальных 
библиотек области наш район 
в итоговом рейтинге занимает 
второе место, пропустив впе-
ред лишь Устюженский. Зна-
чит, у нас библиотекарями 
действительно трудятся про-
фессионалы, если при всех 
проблемах и трудностях спо-
собны достичь таких впечат-
ляющих показателей.
Вступление оптимистичное, 

хотя на практике все гораздо 
сложнее. В прошлом году 
вынужденно были закрыты 
две библиотеки, В-Термен-
гская и Косковская. Причи-
ны на поверхности – малочи-
сленность населения и скуд-
ность финансирования. Книги 
для читателей сюда теперь 
привозят соответственно из 
Чушевиц и Морозова. В итоге 
в муниципальной библиогра-
фической сети осталась цен-
тральная библиотека и 18 
филиалов на местах. Осо-
бый статус имеет Н-Кулойское 
читальное заведение, находя-
щееся в прямом управлении 
администрации поселения.
Финансируются библиотеки 

из расчета количества посе-
щений. Львиную долю этой 
суммы забирает зарплата. 
Оставшийся без малого мил-
лион рублей уходит в основ-
ном на оплату коммунальных 
услуг: тепла, света, связи. 
Денег на остальное катастро-
фически не хватает. Послед-
ние три года в библиотеках не 
проводился ремонт, не прио-
бретались мебель, оборудо-
вание… 

Хотя директора ЦБС 
Валентину Черепано-
ву беспокоит в первую 

очередь другое. В плановом 
порядке книги для библиотек 
не приобретаются уже более 
четырех лет. Средств в район-
ной «казне» на это не хвата-
ет. Частично положение спаса-
ют межбюджетные трансфер-
ты. Они позволяют покупать в 
среднем до 200 экземпляров 
книг, из которых комплектует-
ся передвижной библиотеч-
ный фонд. Всего же за 2012 
год приобретено 855 экзем-
пляров, примерно по 40 книг 
на библиотеку. По мнению спе-
циалистов, это крайне мало. В 

лучшие времена каждое учре-
ждение ежегодно пополнялось 
на 150-300 экземпляров. 
Выручают и трансферты, 

получаемые из бюджетов 
сельских поселений в сумме 
свыше 230 тысяч рублей. На 
эти деньги оформляется под-
писка на газеты и журналы. По 
признанию директора ЦБС, 
без периодики было бы пра-
ктически невозможно удовлет-
ворить запросы читателей и 
«удержать» на приемлемом 
уровне показатели работы.
Кстати, о показателях. Они 

оставляют двойственное впе-
чатление. В сравнении с пре-
дыдущим годом увеличи-
лось количество проводи-
мых библиотеками массовых 
мероприятий и достигло 1293. 
Пусть и ненамного, но выро-
сла посещаемость читаль-
ных учреждений – до 79584. 
Почти на 2,5 тысячи «взле-
тела» книговыдача. Но при 
этом библиотеки потеряли 65 
читателей. Сейчас их в районе 
насчитывается 6868 человек. 
Но винить в этом библиотека-
рей трудно. Здесь против них 
«играет» не только хрониче-
ское недофинансирование, но 
и демографическая ситуация. 

Лидером по количеству 
читателей, книговыдаче 
и посещаемости остает-

ся районная библиотека. Хотя 
буквально на пятки ей насту-
пает детская. Самые благо-
дарные ее читатели – учащи-
еся начальных классов. Но 
подрастая, далеко не все из 
них по разным причинам ста-
новятся активными посети-
телями взрослой библиоте-
ки. По отзывам руководства, 
стабильно работают фили-
алы в Морозове, Терменьге, 
Плоскове, Чушевицах, Шело-
тах, Осташеве, Сибири, Кли-
мушине, Верховье. 
Еще немного позитива. При-

чем, в сравнительно новом для 
библиотек направлении. Про-
ект по развитию и продвиже-
нию туристического маршру-
та «Прогулки по Осташеву» 
получил благодарственное 
письмо на областном конкур-
се «Кружево Севера». Проект 
«Год В.Ф.Тендрякова в Верхо-
важском районе» стал обла-
дателем гранта в 150 тысяч 
рублей.
В различных региональных 

конкурсах успешно участвова-
ли Чушевицкая, Сибирская и 
Верховажская библиотеки. 

Как ни печально, по офи-
циальной статистике 
половина библиотека-

рей уже переступила рубеж 
возраста 50-55 лет. Где в бли-
жайшей перспективе искать 
им замену? Эта профессия 
у молодежи не в списке пре-
стижных. И в первую очередь 
из-за низкой зарплаты, став-
шей притчей во языцех. Жало-
вание начинающего библио-
текаря – 6,5 тысячи рублей. 
В среднем по ЦБС зарпла-
та составляет 10644 рубля. 
Продолжается такая мало-
приятная вещь, как оптими-
зация, а попросту сказать – 
сокращение. Часть сельских 
библиотекарей переведены 
на неполный рабочий день. 
А заведующие вынуждены 
совмещать и обязанности 
уборщиц без дополнитель-
ной оплаты. Как говорится, 
комментарии излишни. 

Вместе с тем библиотеки 
образца 2013 года бла-
годаря развитию совре-

менных технологий не чета 
тем, что были еще лет 10-15 
назад. Все они оборудова-
ны компьютерами, принтера-
ми, веб-камерами, подключе-
ны к Интернету. В той же цен-
тральной библиотеке высо-
кая скорость позволяет всем 
десяти компьютерам однов-
ременно работать в сети без 
ущерба для производитель-
ности труда. Для читателей в 
отдельном информационном 
зале оборудованы три рабо-
чих места с веб-камерами. 
Не в новинку стало проведе-
ние веб-конференций по твор-
честву писателей, семинары 
библиотечных специалистов. 
Онлайн-формат позволяет 
общаться с коллегами из дру-
гих районов и областей. Есть 
и свой официальный сайт, где 
размещается самая интере-
сная информация, реклама 
мероприятий. Обзоры новых 
поступлений экспонируются 
на мониторах.  
При столь широком уров-

не компьютеризации библио-
тек невольно напрашивается 
вопрос: останутся ли дальше 
востребованными книги?

 - Наши читатели хотят 
читать новые книги, - убежде-
на директор ЦБС. – И разго-
воры о том, что компьютер и 
Интернет в состоянии их заме-
нить, опровергнуты жизнью. 
Книги в библиотеках по-преж-
нему пользуются спросом, в 

том числе и среди молодежи.
Хотя это не мешает библи-

отекам помогать людям осва-
ивать современные техноло-
гии. Школы по бесплатному 
обучению компьютерной гра-
мотности созданы в Верхова-
жье и Терменьге. В централь-
ной библиотеке обучение 
прошли около 60 человек. Это 
работники райбольницы, вет-
станции, пенсионеры. В октя-
бре компьютерный «всеобуч» 
возобновил работу. 

Отдельный разговор еще 
об одной форме работы 
с читателями, получив-

шей широкую популярность.
 - В районе работает 38 клу-

бов по интересам, - рассказы-
вает Валентина Черепанова, 
- 15 для взрослых и 23 – для 
детей. И с каждым годом число 
посетителей увеличивается. 
Почти повсеместно созда-
ны клубы для ветеранов, а в 
Чушевицах, Н-Кулое, Плоско-
ве они уже отметили 15-лет-
ний юбилей. В центральной 
библиотеке большой попу-
лярностью пользуются клубы 
по интересам «Встреча» для 
женщин и «Надежда» для муж-
чин. Для молодежи открыты 
клубы «Ориентир» и «Луч». 
Интересно проходят заня-
тия лектория «Сам себе лан-
дшафтный дизайнер».

 - При всех трудностях, 
библиотекам удается идти в 
ногу со временем, - резюми-
ровал председатель Предста-
вительного собрания Влади-
мир Полежаев. 

Áèáëèîòå÷íûå 
êîíòðàñòû

Îñòàíóòñÿ ëè êíèãè âîñòðåáîâàíû ÷èòàòåëÿìè 
â óñëîâèÿõ êîìïüþòåðèçàöèè?

 - Мне бы хотелось поблаго-
дарить библиотечных работ-
ников за их преданность своей 
профессии, - высказала свое 
мнение депутат Людмила 
Горюнова. – В библиотеку 
всегда приятно зайти: светло, 
тепло, уютно. Да, есть пробле-
мы с комплектованием книж-
ных фондов, но я порадова-
лась тому, что используется 
такая форма работы с чита-
телями, как передвижная кни-
говыдача. 

 - На мой взгляд, библиоте-
карям нужно вести пропаган-
дистскую работу и на произ-
водственных предприятиях, - 
считает депутат Александр 
Мызин. – Вот, например, мно-
гие ли знают, что можно офор-
мить агролизинг на льготных 
условиях…

Вместо послесловия. 
В ходе заседания возникла 

небольшая дискуссия по пово-
ду плюсов и минусов «децен-
трализации» Н-Кулойской 
библиотеки. Как известно, в 
течение последних восьми 
лет она находится на балансе 
местной администрации. Хотя 
нельзя считать, что полностью 
выведена из единой ЦБС. Там 
продолжают работать в тесном 
контакте с коллегами. По име-
ющейся информации, в 2014 
году филиал вновь может офи-
циально вернуться в состав 
централизованной сети.

Владимир Басов.
Фото Натальи 
Соломатовой.

Депутаты районного парламента в 
целом признали организацию библи-
отечного обслуживания верхова-
жского населения достаточно эффек-
тивной. И это притом, что зарплата 
в этой сфере по-прежнему остается 
недопустимо низкой, комплектова-

ние фондов учреждений книгами зна-
чительно уступает советским време-
нам и «дамоклов меч» оптимизации 
продолжает висеть над головой. В 
общем, жизнь состоит из контрастов, 
от которых при всем желании нику-
да не деться.

Выдача книг на абонементе.

В библиотеке можно найти книгу на любой вкус.
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- В утренние и вечерние 
часы сотрудники ГИБДД орга-
низовали рейдовые отработ-
ки в местах расположения 
детских образовательных 
учреждений с целью конт-
роля за соблюдением водите-
лями правил перевозки детей 
автотранспортом. К админи-
стративной ответственности 
привлечены шесть водите-
лей.
Совместно с отрядом ЮИД 

«Автостоп» проведена про-
пагандистская акция с одно-
именным названием на оста-
новке возле магазина «Уни-
вермаг». Юные инспекторы 
еще раз напомнили водите-
лям и их пассажирам о важ-

ности использования ремней 
безопасности и удерживаю-
щих устройств, познакомили 
с административной ответ-
ственностью за нарушение 
правил перевозки пассажи-
ров. Все участники дорожного 
движения получили на память 
детские рисунки с девизом «Я 
– примерный пассажир», под-
готовленные школьниками 
накануне мероприятия. 
Затем ребята на патруль-

ном автомобиле через гром-
коговорящее устройство 
предупредили население об 
ухудшении погодных усло-
вий. Ведь внимание и осто-
рожность на дороге – залог 
безопасности.

Безопасность движения

По информации ОГИБДД

По информации службы 01

Обратите внимание

Ко Дню работников 
автомобильного транспорта

Коротко о разном

d%-< / 11 &(0 
В целях привлечения внимания к необходимости 

использования ремней безопасности и детских удер-
живающих устройств сотрудники верховажской го-
савтоинспекции провели профилактическое меро-
приятие «День пассажира». Рассказывает инспектор 
по пропаганде ОГИБДД Елена Киреева:

Èñòî÷íèê 
îïàñíîñòè
В населенных пунктах 

и на предприятиях могут 
появиться уголки пожар-
ной безопасности.
По мнению депутатов Пред-

ставительного собрания, необ-
ходимо повысить эффектив-
ность пропаганды противопо-
жарных знаний среди насе-
ления по месту жительства, в 
трудовых коллективах и в учеб-
ных заведениях. 
Главам сельских поселений 

рекомендовано также органи-
зовать работу по проведению 
консервации неэксплуатируе-
мых объектов. И совместно с 
надзорными органами особое 
внимание уделять сносу сня-
тых с учета бесхозных строе-
ний. Ведь они – потенциальный 
источник возникновения заго-
раний. Прецеденты в районе 
случались неоднократно.

Ðàáîòà 
íà «âûæèâàíèå»
Регулярная разрубка 

придорожных полос – 
необходимое условие со-
блюдения безопасности 
движения транспорта. У 
нас в районе эти работы 
выполняются пока не в 
тех объемах, как хоте-
лось бы. Причем, причи-
на не только и не столько 
в достаточно скромном 
финансировании.
По словам начальника ДРСУ 

Александра Лапочкина, за лето 
подряжаться на очистку придо-
рожной зоны от сорного кустар-
ника приходили многие верхо-
важане. И расценки их вроде 
бы устраивали. Но уже через 
пару дней абсолютное боль-
шинство внезапно исчезали, 
без объяснения причины. Из 
десятка бригад до конца сезо-
на «выжило» только две. Что 
же отпугивает людей, так и 
осталось неизвестным. Ведь 
не медведи же?

Îáåùàííîãî 
òðè ãîäà æäóò?
Верховажские библиоте-

кари пока так и не дожда-
лись запланированного по-
вышения зарплаты.
Казалось бы, и нужная для 

этого сумма невелика – 420 
тысяч рублей на полугодие. Но 
и этих денег районный бюджет 
изыскать не в состоянии. Хотя 
люди продолжают надеяться и 
верить.
На собственный доход от 

платных услуг здесь рассчиты-
вать не стоит, поскольку их круг 
строго ограничен законода-
тельством. Например, за прош-
лый год ЦБС от ксерокопирова-
ния, набора и распечатки тек-
ста и других услуг получила 36 
тысяч рублей, за девять меся-
цев нынешнего – 38 тысяч. Все 
эти деньги в основном тратятся 
на содержание компьютерной 
техники, покупку бумаги, тоне-
ра для заправки картриджей и 
канцелярские расходы. 

Владимир Басов.

22 мая пожаром была повре-
ждена баня у придорожного 
кафе на 631 километре авто-
трассы Москва-Архангельск. 
Причина – перекал печи. При 
длительной топке произош-
ло возгорание деревянной 
обшивки в парилке.

16 июня из-за перекала печи 
пострадала баня в деревне 
Рогачиха Верховажского сель-
ского поселения.

20 октября возгорание 
случилось в бане в поселке 
Теплый Ручей. Спровоциро-
вало происшествие наруше-
ние правил пожарной безопа-
сности при устройстве печи. В 
месте прохождения металли-
ческой дымовой трубы через 
потолок не была выполне-
на разделка. Причем труба 

проходила почти вплотную к 
стене. 

- Сейчас, с приближением 
зимы, интенсивность исполь-
зования отопления возрастает, 
- напоминают сотрудники над-
зорной деятельности по Верхо-
важскому району. – А значит, 
необходимо неукоснительно 
соблюдать требования без-
опасности при эксплуатации 
печей. Выполнение элемен-
тарных правил поможет избе-
жать серьезной беды.
Нелишним будет напомнить 

и номера телефонов вызо-
ва пожарной охраны. Со ста-
ционарного телефона — 
01. С мобильных телефо-
нов: «Мегафон» — 112-1, 
МТС — 0110, «Билайн» — 
001, TELE2 — 010. 

С целью развития моло-
дежного предприниматель-
ства в России в 2007 году 
в Липецкой области был 
впервые реализован проект 
«Молодёжная школа пред-
принимательства». А в 2008 
году он был поддержан Госу-
дарственным комитетом РФ 
по делам молодежи. Сей-
час программа реализует-
ся более чем в 50 субъектах 
Российской Федерации. 
Участие в проекте даёт воз-

можность пройти обучение у 
опытных специалистов, стать 

лучшим в конкурсе грантов 
на развитие своего бизнеса, а 
также выиграть стажировку на 
предприятиях России и зару-
бежья.
Любой желающий может 

отправить анкету по адре-
су: г. Вологда, ул. Предтечен-
ская, 75 «а», штаб програм-
мы «Ты — предприниматель», 
либо по факсу (8172)75-81-10, 
75-79-56, либо по электронной 
почте molpred35@mail.ru. Под-
робности на сайте molpred35.
ru

Наталья Соломатова.

Ïåðåêàë ïå÷è
С начала года в районе произошел 31 пожар. 11 из 

них случились по причине неисправности печей и 
систем отопления, нарушений при их устройстве и 
эксплуатации. Вот хроника некоторых происшествий.

r".) /32< * 4(- -1.".) 
1".!.$%

31 октября заканчивается приём заявок для участия 
в программе «Ты — предприниматель».

Юные инспекторы призывали соблюдать 
правила дорожного движения.

День работников автомобиль-
ного транспорта – это профес-
сиональный праздник не только 
водителей автотранспортных 
предприятий, но и всех стро-
евых подразделений в систе-
ме МВД России, кто добросо-
вестно трудится, выполняя свой 
служебный долг. 
В межмуниципальном отде-

ле МВД России «Верхова-
жский» таким является стро-
евое комендантское подра-
зделение по охране объек-
тов органов внутренних дел, 
в штате которого несут служ-
бу опытные с большим ста-
жем водители-полицейские. 
Ветеранами службы являют-
ся прапорщик полиции Сер-
гей Валентинович Байдаков 
и прапорщик полиции Алек-
сей Анатольевич Тебнев. Без 
их преданности профессии и 

чувства ответственности за 
дело невозможна повседнев-
ная жизнь отдела полиции. От 
их опыта и профессионализ-
ма зависит быстрое реагиро-
вание на сообщения о проис-
шествиях, а значит, и оказа-
ние своевременной помощи 
гражданам, зачастую с риском 
для жизни. 
За плечами всех без исклю-

чения сотрудников-водителей 
подразделения служебные 
командировки в Северо-Кав-
казский регион, где наши ребя-
та за выполнение служебного 
долга отмечены ведомствен-
ными наградами командова-
ния МВД России.

Зам. начальника, 
подполковник 

внутренней службы 
Г.Н. Зобнин.
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 - Безопасность на дороге 
зависит и от пешеходов, и от 
водителей, - говорит инспек-
тор по пропаганде ОГИБДД 
Елена Киреева. – И тем, и 
другим необходимо соблю-
дать основные правила, при 
которых риск ДТП сводится к 
минимуму. Пешеходы должны 
двигаться по тротуарам, а при 
их отсутствии — по обочинам. 
При движении по краю про-
езжей части в темное время 
суток или в условиях недоста-
точной видимости рекомен-
дуется иметь при себе пред-
меты со светоотражающими 
элементами, чтобы их могли 
видеть водители. Пересекать 
проезжую часть положено 
лишь по пешеходным пере-
ходам. Если их нет – на пере-
крестках по линии тротуаров 

или обочин. Выходить на про-
езжую часть пешеходы долж-
ны только после того, как оце-
нят расстояние до приближа-
ющегося транспорта, его ско-
рость и убедятся, что переход 
будет для них безопасен. Пра-
вилам дорожного движения 
нас учат с детства, а когда 
мы повзрослеем, то часто все 
забываем.
С 1 сентября санкции за 

нарушения ПДД заметно уже-
сточены. К примеру, штраф 
за переход проезжей части 
в неположенном месте для 
пешехода теперь составляет 
не 200 рублей, как раньше, а 
500. До 1500 возрос начет на 
водителей за непредоставле-
ние преимущества движения 
на пешеходном переходе.

Владимир Басов.   

Æåðòâû äîðîãè
В прошлом году на территории района в дорожно-

транспортных авариях погибли три пешехода. С на-
чала 2013-го — уже двое. Подобная ситуация не мо-
жет не беспокоить сотрудников госавтоинспекции.
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Александра Александров-
на — человек неравнодушный: 
может глубоко переживать, 
посмотрев очередную теле-
передачу о несправедливо-
сти, равнодушии чиновников, 
о безлюдных деревнях, разва-
ле сельского хозяйства, мате-
рях, бросивших детей. Она из 
того поколения людей, кото-
рые знали, что такое совесть, 
трудолюбие, дружба, любовь. 
Память о прожитых днях часто 
навещает Александру Алек-
сандровну. Недавно отмеча-
ли День работников сельско-
го хозяйства и перерабатыва-
ющей промышленности, вете-
раном которой она и является. 
Но никто не поздравил с празд-
ником бывших работников вер-
ховажского маслозавода, это 
ее огорчило. Трудились там 
замечательные люди, многие 
награждены за  добросовест-
ный труд и заслужили к себе 
внимания, хотя бы в профес-
сиональный праздник.
Помощником в рассказе 

стали семейные альбомы Ока-
товых. Александра Александ-
ровна показывала фотогра-
фии, видно было, что женщи-
на волнуется. А как же? Ведь 
это ее жизнь. 
Совсем молоденькой девуш-

кой пришла она на работу в 
Сидоро-Слободское сепара-
торное отделение, пять лет 
заведовала им. А заверши-
ла трудовую деятельность 
на головном маслозаводе, 
дослужившись до мастера. 
Труд в этой отрасли был в 

основном ручной, тяжелый. 
Это уже потом маслоделам 
стало поступать новое обору-
дование. Предприятие рабо-
тало, выпускало разнообраз-
ную молочную продукцию. 
Никто и не предполагал, что 
когда-то район лишится свое-
го маслозавода. Но это случи-
лось. Печалится по этому пово-
ду и моя собеседница. Пред-
приятия не стало, а люди, кото-

История в лицах О людях хороших

Î ÷åì ðàññêàæåò 
ñòàðîå ôîòî?
Кто из нас часами не листал старые альбомы? 

Очень занимательное дело. Вот и Александра Алек-
сандровна Окатова в свои 88 лет под настроение 
перечитывает старые газеты, в которых написано о 
ее семье, друзьях,  маслозаводе, которому отданы 
лучшие годы жизни. Фотографии в семейных альбо-
мах «возвращают» ее в прошлое, где родные люди 
и друзья семьи тоже молоды. Порой один снимок не 
просто освежит память, но и заставит вновь пере-
жить тот или иной момент.  Своими воспоминания-
ми  и мыслями она поделилась со мной, пригласив к 
себе домой. 

рые там трудились, остались. 
У них не будет другой судьбы, 
другого коллектива, многие 
из них помнят и любят своих 
коллег. Александра Алексан-
дровна попросила через газе-
ту поздравить всех ветеранов 
маслозавода с профессио-
нальным праздником — Днем 
работников сельского хозяйст-
ва и перерабатывающей про-
мышленности. Своим бывшим 
коллегам она желает доброго 
здоровья, удачи, радости и 
всего самого хорошего. 
В качестве подарка — фотог-

рафия от 15 сентября 1978 
года. Глядя на нее и зная мно-
гих, кто на ней изображен, так 
и хочется сказать: «Как моло-
ды вы были…».  Александра 
Александровна, спасибо Вам 
за добрую память о своих кол-
легах. Примите самые искрен-
ние поздравления с праздни-
ком работников сельского 
хозяйства и перерабатываю-
щей промышленности и Вы. 
Светлых и добрых Вам дней 
и лет!

Нина Юренская.

Судьба Галины Алексеевны 
Ромицыной, отметившей 22 
октября свое 90-летие, во мно-
гом похожа на судьбы многих 
ее сверстниц, по юности кото-
рых жестоко прошлась война. 
Она закончила десятилетку в 
41-м, мечтала о счастливом 
будущем, дальнейшей учебе, 
но суровая действительность 
распорядилась иначе. 13 авгу-
ста ей вручили повестку об 
отправке на оборонные рабо-
ты под Валдай. Что пришлось 
пережить там, лучше не вспо-
минать. Голодная, обносив-
шаяся, домой она вернулась 
лишь в ноябре. А вскоре уже 
училась на курсах медсестер 
в Вельске. Через год, закончив 
курсы, получила направление 
в г. Онегу, три месяца работала 
там в эвакогоспитале. Но меди-
цина не стала ее профессией, 
душа не приняла. Так бывает, 
ведь она с детства хотела рабо-
тать в школе, учить ребятишек 
читать, писать…
И девушка осуществила свою 

мечту — поступила в Вель-
ский педагогический техникум. 
После его окончания молодая 
учительница работала в Улья-
новской начальной школе в 
Вельском районе, потом верну-
лась в родные места, несколь-
ко лет трудилась в Сибирской и 
Н-Кулойской школах, а в 1948 
году ее перевели в Щекотовс-
кую начальную. 25 лет учила 
Галина Алексеевна деревен-
ских детей не только чтению и 
письму, но и добру и милосер-

дию, прививала им любовь к 
труду и уважение к старшим, 
учила быть дружными и чест-
ными. Успевала везде: и дома 
порядок навести, с беседами 
да политинформациями на 
ферму или в клуб, и в семьях 
учеников побывать, и после 
уроков с ребятами позани-
маться. Никогда не пришлось 
ей краснеть за своих учени-
ков, когда они переходили в 
среднюю школу: знания у ее 
выпускников были глубокие и 
прочные.
Галина Алексеевна, несмо-

тря на почтенный возраст, 
помнит многих своих коллег, 
называет их по имени-отчест-
ву, живо интересуется, как сло-
жилась жизнь у бывших учени-
ков. До сих пор читает газеты, 
книги, часто вспоминает свою 
молодость. «Будто вчера это 
было, - вздыхает она. - Жизнь 
не прошла, а пролетела. Много 
в ней всего было, но в памя-
ти осталось только хорошее. 
И людей добрых на моем пути 
встречалось больше…»
Мы еще долго беседовали 

с юбиляршей, и я тихонько 
радовалась в душе, что число 
моих друзей увеличилось еще 
на одного милого и приятного 
человека.
Уважаемая Галина Алексе-

евна! Примите самые сердеч-
ные поздравления с юбилей-
ным днем рождения! С этим 
чудным, дивным праздником! 
Будьте счастливы и здоровы!

Т. Игнатьевская.

Äèâíûé âîçðàñò – 90!
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От встречи с новым че-
ловеком всегда ждешь 
чего-то неожиданного, 
необычного. И почти 
всегда ожидания оправ-
дываются. Так случилось 
и на этот раз. Поездка в 
деревню Щекотовскую 
подарила мне знакомст-
во с замечательной жен-
щиной, прекрасным пе-
дагогом.

В первом ряду слева направо: Елена Постникова, Муза 
Демидова, Елена Мухорина, во втором: Татьяна Боровая, 

Лидия (фамилию Александра Александровна не помнит), Галя 
Нефедовская, в третьем: Александра Окатова, Вера (фамилии 

не помнит), Ольга Пивоварова. Сентябрь 1978 года.

Обратите внимание

Интерны и студенты-це-
левики медицинских ву-
зов будут получать ежеме-
сячно по 4 тысячи рублей. 

Ежемесячная стипендия 
будет выплачиваться за счет 
средств областного бюджета. 
Получатели стипендии - интер-
ны и студенты медицинских 
вузов, обучающиеся по целе-
вой контрактной подготовке. 
Всего 226 человек: 94 интерна, 
132 студента, которые в насто-
ящее время подписывают дого-
воры на получение ежемесяч-
ных выплат из областного бюд-
жета. Выплаты предназначе-
ны для того, чтобы привлечь и 
удержать в отрасли здравоох-
ранения не только уже работа-
ющих специалистов, но и тех, 
кто готовится ими стать. 

Для сокращения дефици-
та врачей в сельской мест-
ности нашего региона рабо-
тает проект «Земский доктор», 
в рамках которого молодые 
врачи в возрасте до 35 лет, 
прибывшие на работу в сель-
скую местность, получают еди-
новременные выплаты в раз-
мере 1 млн рублей. В отли-
чие от двух предыдущих лет, в 
этом году финансовая поддер-
жка проекта обеспечивается 
как из средств федерального, 
так и областного бюджетов – на 
условиях равного софинанси-
рования. Уже трудоустроено 20 
молодых специалистов, поже-
лавших связать свою жизнь с 
сельским здравоохранением, 
а всего на эти цели выделено 
30 квот, предусмотрено 15 млн 
федеральных и 15 млн област-

ных средств. Новыми кадра-
ми пополнились Кич-Городец-
кий, Вашкинский, Нюксенский, 
Никольский, Вологодский, Усть-
Кубенский районы, благода-
ря чему в сельской медицине 
сократилось количество вакан-
тных мест. Финансовую поддер-
жку оказывает и Правительст-
во Вологодской области. В тече-
ние первых трех лет работы на 
селе не только молодым вра-
чам, только что окончившим 
вуз, но и тем, кто давно окон-
чил учебу и решил работать 
на селе, из областного бюдже-
та единовременно выплачива-
ется по 50, 30 и 20 тысяч соот-
ветственно.
По сообщению Управления 
информационной политики 

правительства 
Вологодской области.

- Редакция? Здравствуйте.
- Здравствуйте, слушаем 

Вас.
- Меня зовут Татьяна Сер-

геевна Лапина, я из Морозо-
ва. Вчера мы стали участни-
ками замечательного празд-
ника, посвященного 95-летию 
ВЛКСМ в районном Доме куль-
туры. От имени морозовс-
ких комсомольцев благодарю 
организаторов и всех верхова-
жских артистов за прекрасную 
программу.

 - А что Вам особенно пон-
равилось?

- Понравилось все. Показали 
всю историю комсомола, так 
ярко, красочно, используя муль-
тимедиа, песни, танцы тех лет. 
Все поколения представили, 
даже малышей привлекли. Так 
трогательно с шарами и флаж-
ками они шагали по сцене.

- Значит, Вы в хорошем 
настроении возвращались 
домой?

- Не то слово. Такие вооду-
шевленные ехали обратно, 
будто заново пережили свои 
комсомольские годы. Почувст-
вовали себя молодыми, энер-
гичными. После такого празд-
ника захотелось жить, рабо-
тать, что-то делать, общаться, 
встречаться. День пожилых, 
конечно, тоже праздник, толь-
ко он напоминает нам о ста-
рости. А этот, наоборот, вер-
нул в годы юности, придал 
сил, бодрости и оптимиз-
ма. Передайте, пожалуйста, 
через газету огромное спаси-
бо устроителям этого юбилей-
ного вечера.

- Спасибо Вам за звонок, обя-
зательно передадим.

Наталия Свирская 

Звонок в редакцию 
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Сколько любви, сил, доброты, 
знаний, упорного труда требова-
лось педагогу, чтобы дать про-
чные, глубокие знания сотням 
учеников. Она — учитель, кото-
рый находится в вечном поиске, 
вечном труде, и мы, её коллеги, 
гордимся тем, что судьба свела 
нас с этим человеком.
Валентина Степановна — 

ведущий специалист в препо-
давании математики, талантли-
вый педагог, прекрасный человек 

Юбилеи

b 203$% ( /.(1*%
В коллективе МБОУ «Морозовская средняя общео-

бразовательная школа» праздник. У самого опытного 
и мудрого коллеги — юбилей. Вот уже 39 лет неустан-
но дарит частичку своей души детям умная, эмоци-
ональная, внимательная, обаятельная — учитель от 
Бога — Валентина Степановна Пищалёва.

и мудрый наставник. Её любят и 
уважают как грамотного учите-
ля и методиста в школе и райо-
не. Профессия учителя трудная. 
Она требует от человека не толь-
ко больших знаний, но и духов-
ных сил, выдержки и даже муже-
ства. Поэтому, наверное, она и 
самая интересная.
В Морозовской школе Вален-

тина Степановна работает с 
1979 года. Просто и легко она 
вошла в наш коллектив, с первых 

Дер. Наумиха
ЮЛИИ ИВАНОВНЕ ЖДАНОВСКОЙ

Поздравляем любимую маму, бабуш-
ку, прабабушку с 75-летием.
Единственной, родной мы в этот день спа-

сибо говорим. За доброту и сердце золотое мы, 
мама милая, тебя благодарим! Пусть годы не ста-
рят тебя никогда, мы, дети и внуки, все любим тебя. 
Желаем здоровья, желаем добра, живи долго-долго, 
ты всем нам нужна!

Дети, внуки, правнучка.

С. Верховажье
ЛЮБОВЬ ВЕНИАМИНОВНУ ЧЕРЕПАНОВУ 
с юбилейным днем рождения!
Мы на работе столько времени проводим, сдружились, стали 
как родня. Позвольте Вас поздравить с днем рождения, жела-
ем счастья и в глазах огня. Желаем, чтобы было интересно Вам 
жить, работать, отдыхать. А энтузиазма, если честно, Вам никог-
да не нужно занимать. Желаем, чтоб начальство Вас ценило, 
чтоб отпуск лишь на лето попадал, чтобы здоровье никогда не 
подводило, премий и почетных грамот шквал!

Коллектив ТД «Багира».

П/о Липки , д.Леушинская
МАРИИ АЛЕКСАНДРОВНЕ ФЕДЫШИНОЙ
Поздравляем с юбилейным днем рождения.
Совсем недавно отмечали Вы юбилей свой золотой – с тех 
пор стремительно промчались пять лет счастливой чере-
дой. Неповторимым, интересным пусть будет в жизни каж-
дый год, ведь планам и мечтам чудесным сбываться время 
настает! Пусть радость в дом приходит чаще, здоровье креп-
нет с каждым днем! Мгновений ярких и прекрасных, успеха 
и побед во всем!

В.Лапина, Л.Саврасова.

Д. Леушинская
МАРИИ АЛЕКСАНДРОВНЕ ФЕДЫШИНОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Наступила праздничная дата, Вы опытом и мудростью полны, 
любовью близких и родных богаты и уважением коллег сильны! 
Здоровья Вам желаем, процветанья и радости в кругу семьи, дру-
зей! Пусть сбудутся все планы и желанья и дарит жизнь поболь-
ше светлых дней!

Сушов В.Н., Хамалинская Т.А., Веденская Г.А., 
Черепанова Т.П., Бовыкина К.И., Акиньхова И.К.

Чушевицы
ВАЛЕНТИНУ ВЛАДИМИРОВИЧУ СТРЕЖНЕВУ
Дорогого, любимого зятя, дядю поздравляем с юбилеем!
Пусть седина подкралась тайно, но ты как в юности крепись! 
Седые волосы - награда за честно прожитую жизнь. Мы будем 
впредь с тобою рядом печали, радости делить, прими, родной 
наш, пожеланья здоровым долго-долго жить!

Манойловы, Зенковы, Селищевы, 
Осминкины, Полежаевы.

Чушевицы
АНТОНИНЕ ИВАНОВНЕ РУСИНОВОЙ
Самой обаятельной и милой хочется сердечно пожелать быть 
сегодня и всегда счастливой, ярко жить, любить и вдохновлять! 
Пусть исполнит праздник юбилейный самые заветные мечты и 
подарит море поздравлений, радости, улыбок, доброты!

Кулигины, Кузнецова С.

С.Чушевицы, д. Паюс
НИНЕ ВЕНИАМИНОВНЕ ТЕТЕРИНОЙ
Дорогую жену, мамочку, бабушку поздравляем с юбилеем!
Желаем, чтобы удавалось в реальность планы воплотить, чтоб 
все, что хочется, сбывалось, легко и интересно жить! Мечты 
заветной, цели ясной, любви, заботы и тепла, не забывать, что 
жизнь прекрасна, здоровья, счастья и добра!

Муж, дочь, зять, внуки.

Д. Паюс
НИНЕ ВЕНИАМИНОВНЕ ТЕТЕРИНОЙ
Мы от души Вас поздравляем, здоровья, бодрости желаем, 
успехов новых и побед, счастливой жизни, долгих лет. Ведь 
каждый год Вам чем-то дорог, хоть и стремительно летят, 
уже не 30 и не 40, сегодня Вам уж 50. Пусть будет жизнь у 
Вас счастливой, чтоб счастья и здоровья хватило Вам на 
сотню лет!

Коллектив детского сада №12.

Д.Ногинская 
ВЛАДИМИРУ АНДРЕЕВИЧУ ОВСЯНКИНУ
Забудь года, забудь невзгоды, сегодня праздник, юбилей. Жела-
ем счастья и здоровья на много-много лет и дней

Жена, дети, внуки.

Д.Ногинская
ВЛАДИМИРУ АНДРЕЕВИЧУ ОВСЯНКИНУ
Поздравляем с юбилеем
Пусть жизнь отсчитывает годы не спеша, пусть никогда не ста-
рится душа, желаем в жизни лишь счастливых дней, желаем мы 
всего того, что не хватает в ней, здоровья, бодрости на долгие 
года и настроения отличного всегда.

Киселевы.

Поздравляем!

П.Каменка
ОЛЬГУ ГЕННАДЬЕВНУ ДЬЯЧКОВУ 
поздравляем с юбилеем!
Всегда красивой и прекрасной, изящной, с нежно-
стью в глазах, Вы затмеваете ненастья, Вы — жен-
щина, Вы — суперкласс! Ведь 50 — еще не воз-
раст, ведь это только полпути. И мы как минимум 
же столько желаем Вам еще пройти.

Загоскины, Катановы, Пономаревы, Жироховы, 
Шарыгины.

С.Морозово
ВАЛЕНТИНЕ СТЕПАНОВНЕ ПИЩАЛЕВОЙ 
Поздравляем с юбилейным днем рождения!
Живи, родная, до ста лет и знай, что лучше тебя 
нет. Чтоб рядом с нами ты была сегодня, завтра и 
всегда. Желаем жить без старости, работать без 
усталости, здоровья – без лечения, счастья — без 
огорчения. Желаем благ тебе земных, мы знаем — 
ты достойна их!

С любовью твоя семья.

С. Морозово
ВАЛЕНТИНУ СТЕПАНОВНУ ПИЩАЛЕВУ 
поздравляем с юбилейным днем рождения!
Желаем быть всегда здоровой, печали, горести не знать, всегда 
быть доброй и веселой и возраст свой не замечать. Чтоб жизнь 
виски не серебрила, морщины чтоб не тронули глаза, а счастья 
чтобы много-много было, и радости чтоб не было конца!

С уважением Полежаевы.

дней сумела обратить на себя 
внимание. Всегда приветлива, 
энергична, доброжелательна. Её 
мягкий голос, добрые и ласковые 
глаза притягивают к себе детей, 
заряжая их оптимизмом, верой в 

свои силы, предопределяя тем 
самым успехи на их пути. У мно-
гих своих нынешних учеников 
она учила пап и мам. Приезжая 
в Морозово, её выпускники спе-
шат в школу, чтобы встретиться с 
любимой учительницей. Вален-
тина Степановна всегда инте-
ресуется их успехами, старает-
ся помочь им советом.
Она наделена замечатель-

ными качествами: простотой в 
общении, открытостью, беско-
рыстием, готовностью прийти 
на помощь, а главное — очень 
требовательна по отношению к 
себе. Она активно участвует в 
работе районного методическо-
го объединения учителей мате-
матики, даёт открытые уроки 
для учителей школы и района. 
За многолетний труд Валентина 
Степановна награждена Почёт-
ными грамотами отдела обра-

зования, Почётными грамота-
ми департамента образования, 
нагрудным знаком «Отличник 
народного просвещения». 
Валентина Степановна —

заботливая, любящая жена, 
мама и бабушка. У неё боль-
шая и дружная семья. Вместе 
с мужем, Владимиром Павло-
вичем, вырастили и воспитали 
троих детей, а сейчас у них уже 
четверо внуков, которые раду-
ют бабушку и дедушку, часто 
их навещают. Она прекрасная 
и гостеприимная хозяйка, в её 
доме всегда чисто и уютно.
Уважаемая Валентина Степа-

новна! Примите самые искрен-
ние поздравления с днем рожде-
ния! Здоровья и счастья Вам, 
светлых надежд, исполнения 
желаний! 

Коллектив Морозовской 
средней школы.

♦Вакансии
Компания «Консультантово» 
приглашает СПЕЦИАЛИСТА 
ПО ИНФОРМАЦИОННОМУ 

ОБСЛУЖИВАНИЮ 
для работы в с.Верховажье
Требования: 
- образование не ниже 
среднего профессионального;
- уверенный пользователь ПК;
- коммуникабельность.
Оформление по ГПК, 
сдельная оплата труда, 
бесплатное обучение 
специфике работы. 
Возможно совмещение.
Резюме: факс (8172) 51-25-63, 

е-mail: kjn@biznessoft.ru 
www.konsultantovo.ru

Объявления

♦Требуются водители 
на КамАЗ, «Урал» 
с гидроманипулятором 
для работы в лесу, 
вахтовый метод.
8(81858) 2-56-35, 5-53-26,
8-921-490-45-67

♦Продам
♦Квартира двухкомнатная, 
ул.Полевая. 
8-951-748-36-08

♦Продам 2хкомнатную 
благоустроенную квартиру.
8-953-506-43-83

♦Продам благоустроенную 
двухкомнатную квартиру. 
8-921-127-50-05

♦Продается дом: 
с.Верховажье, 
ул. Гагарина, д. 35. 
+7-921-141-87-37, Наташа.

♦Продам сруб в чашу 
5 м х 6 м.
М.т. 8-931-501-07-83

♦Продам «Киа Ед Сеед» 
универсал, 2009 г., 70000 км, 
2 к-та резины. 
8-921-478-15-09

♦Продается «Kia Spectra» 
2009 г.в., пробег 53000 км. 
8-960-298-95-75

♦Продам Kia Spectra, 
отл. сост. ABS, ГУР, 
кондиционер, зимняя резина, 
вложений не требует.
8-921-533-49-73

♦Продам г/п «Форд-Транзит», 
2001 г.в., дв. 2,4, подогрев, 
таймер, R-16, возможен 
обмен на предложенное.
8-921-821-92-42
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Окна ПВХ 
ОСЕННИЕ СКИДКИ, 
свое производство. 

8-921-069-78-62

♦Проведение праздников.  
8-921-125-93-72

♦Изготовление оконных 
резных наличников любой 
сложности. 8-962-670-78-73

Реклама

Выражаем глубокое соболезнование семье Пинаевского Николая 
Николаевича и близким по поводу смерти мамы, бабушки 
Пинаевской Александры Павловны.
Стрежневы Василий, Ольга, Николай, Ирина.

Выражаем глубокое соболезнование Снежурову Владимиру Василь-
евичу, всем родным и близким по поводу смерти отца 
Снежурова Василия Григорьевича.
Сухацкий, Пастухов, Попов, Кондаков, Климовские.

Выражаем глубокое соболезнование Васильевским Виктору, Влади-
миру, Дьячковой Наталье, их родным и близким по поводу смерти мамы 
Васильевской Анны Ивановны.
Колосовы.

Выражаем глубокое соболезнование Долговязовой Галине Василь-
евне, всем родным и близким по поводу смерти отца, дедушки 
Снежурова Василия Григорьевича. 
Скорбим вместе с вами.
Иванчиловы Л.М., В.А., Богдановы Т.В. и А.А., 
Кушевы Г.Н. и В.А.

Выражаем глубокое соболезнование Киселевой Ольге Александ-
ровне и Александру Павловичу, всем родным и близким по пово-
ду смерти отца 
Красова Александра Васильевича.
Седунцовы, Шаляпины, Киселевы.

Семьи Колышкиных, Бычковых и Едемских благодарят: Лютико-
ва Александра Владимировича, Тумарец Ангелину Яновну, Буту-
сову Лию Васильевну, Лютикова Олега Владимировича, Самы-
лова Сергея Алексеевича за помощь в организации и проведе-
нии похорон любимого мужа и отца Колышкина Николая Нико-
лаевича.

3 íîÿáðÿ â ÄÊ ñ. Âåðõîâàæüÿ, 3 íîÿáðÿ â ÄÊ ñ. Âåðõîâàæüÿ, 
4 íîÿáðÿ - â ñ. ×óøåâèöû ñîñòîèòñÿ ïðîäàæà 4 íîÿáðÿ - â ñ. ×óøåâèöû ñîñòîèòñÿ ïðîäàæà 

ØÓÁ ØÓÁ èç ìóòîíà, èç ìóòîíà, ÆÈËÅÒÎÂÆÈËÅÒÎÂ èç ëèñû,  èç ëèñû, ÏÓÕÎÂÈÊÎÂÏÓÕÎÂÈÊÎÂ, , 
êóðòîê, êóðòîê, ÏÀËÜÒÎÏÀËÜÒÎ èç äðàïà è äðóãèõ ñîâðåìåííûõ  èç äðàïà è äðóãèõ ñîâðåìåííûõ 

òêàíåé ÒÏ «Âåðäæèíèÿ», òêàíåé ÒÏ «Âåðäæèíèÿ», 
ÎÁÓÂÜÎÁÓÂÜ Óëüÿíîâñêîé ôàáðèêè è äðóãèõ  Óëüÿíîâñêîé ôàáðèêè è äðóãèõ 

ðîññèéñêèõ ïðîèçâîäèòåëåé. Íîâàÿ êîëëåêöèÿ. ðîññèéñêèõ ïðîèçâîäèòåëåé. Íîâàÿ êîëëåêöèÿ. 
Êðåäèò ÷åðåç ÎÒÏ-áàíê áåç ïåðâîíà÷àëüíîãî âçíîñà.Êðåäèò ÷åðåç ÎÒÏ-áàíê áåç ïåðâîíà÷àëüíîãî âçíîñà.

2 íîÿáðÿ â ÐÄÊ 
Êèðîâñêàÿ îáóâíàÿ 

ôàáðèêà 
ñ ÐÅÌÎÍÒÎÌ 

è ÏÐÎÄÀÆÅÉ ÎÁÓÂÈ. 
1 íîÿáðÿ - ×óøåâèöû, 

ñ 18 ÷àñîâ.

Магазин «Сказка» 
- мужская 

и женская верхняя 
одежда, шапки, 
обувь, джинсы, 

трикотаж, 
нарядные платья 

и др. 
Приглашаем 
за покупками!

Уважаемые 
покупатели!

Каждую пятницу 
с 9.00 на рынке 

продается 
СВЕЖАЯ 
СВИНИНА 
ЗАО «Ботово»

Открылся 
новый магазин 

смешанных товаров 
«Фортуна». 
Наш адрес: 

ул. Луначарского, здание 
бывшего «Черного кота», 
со стороны терапии. 

Часы работы с 10 до 18.00. 
Выходной воскресенье.

Ìàãàçèí 
«Òâîé ñòèëü» 

Íîâîå ïîñòóïëåíèå 
ñåçîííîãî òîâàðà.

Âàëåíêè ðó÷íîé 
ðàáîòû 

îò ïðîèçâîäèòåëÿ, 
ã. Êîñòðîìà. 

5 íîÿáðÿ 
â 13.30 - ×óøåâèöû, 
15.30 - Âåðõîâàæüå. 
Ñòîÿíêà 30 ìèíóò. 
8-981-437-10-00

Благодарим

1, пятница, 17.00 – вечерня. 
Утреня.

2, суббота, 9.00 - Литургия 
(Димитриевская родительская 
суббота), 17.00 - Всенощное 
бдение.

3, воскресенье, 9.00 – Литур-
гия, 17.00 - Всенощное бде-
ние. 

4, понедельник, 9.00 - Литур-
гия (Казанской иконы Божией 
Матери). 17.00 - молебен сщмч 
Павлу Малиновскому.

5, вторник, 17.00 – вечерня. 
Утреня.

6, среда, Литургия (Иконы 
Божией Матери «Всех скор-
бящих радость).

7, четверг, 17.00 – вечерня. 
Утреня.

8, пятница, 9.00 - Литургия 
(Вмч. Димитрия Солунско-
го, свт. Антония Вологодско-
го). 17.00 - молебен Божией 
Матери.

9, суббота, 9.00 – Панихида. 
10.00 – Крещение. 17.00 - Все-
нощное бдение.

10, воскресение, 9.00 - 
Литургия.

11, понедельник, 17.00 - 
Молебен сщмч. Павлу Мали-
новскому.

12, вторник, 17.00 – вечер-
ня. Утреня.

13, среда, 9.00 – Литургия. 
17.00 – вечерня. Утреня.

14, четверг, 9.00 - Литур-
гия (Бессребреников Космы 

Áîãîñëóæåíèÿ íîÿáðÿ
и Дамиана).

15, пятница, 17.00 - акафист 
Божией Матери перед иконой 
«Всецарица».

16, суббота, 9.00 – Панихи-
да. 10.00 – Крещение. 17.00 - 
Всенощное бдение.

17, воскресенье, Литургия. 
18, понедельник, 17.00 - 

Молебен сщмч. Павлу Мали-
новскому.

20, среда, 17.00 – Всенощ-
ное бдение.

21, четверг, Литургия (Собор 
Архистратига Михаила). 17.00 
– Вечерня. Утреня.

22, пятница, Литургия (Иконы 
Божией Матери «Скоропо-
слушница»). 17.00 - Молебен 
Божией Матери.

23, суббота, 9.00 – Панихи-
да. 10.00 – Крещение. 17.00 - 
Всенощное бдение.

24, воскресенье, 9.00 – 
Литургия. 

25, понедельник, 17.00 - Все-
нощное бдение.

26, вторник, 9.00 - Литургия 
(свт. Иоанна Златоуста). 17.00 
– Вечерня. Утреня. 

27, среда, 9.00 - Литургия 
(прп. Филиппа Ирапского).

29, пятница, 17.00 - молебен 
Божией Матери.

30, суббота, 9.00 – панихи-
да. 10.00 – Крещение. 17.00 - 
Всенощное бдение.

1 декабря, воскресенье, 
9.00 – Литургия. 

Обратите вниманиеОбъявления

♦Продается корова холмогорской породы, 
отел в мае, бартера не надо, обращаться 
по тел. 53-1-53 (д.Вакомино), 8-921-142-84-60

♦Продаются поросята. 43-1-15, Терменьга.

♦Продам картофель. 8-921-069-50-08

Студия сублимации редакции газеты 
«Верховажский вестник» предлагает:

Настенные 
календари

Обращаться в редакцию по будням, 1 этаж.


